

COMUNIDAD TERAPÉUTICA

La Garrovilla, abordaje integral de la drogadicción



Profesionales de CT.

La Comunidad Terapéutica "La Garrovilla" cumplió en 2006 veinte años, al igual que la Ley General de Sanidad, el Plan Nacional de Drogas o el Programa Extremeño sobre Drogodependencia. Los padrinos no pudieron ser mejores. La institución dedicada a la rehabilitación

de drogodependientes ha evolucionado al ritmo de la sociedad y sus adicciones. "La Garrovilla" es testigo privilegiado de los cambios acaecidos en el mundo de la drogadicción. El futuro apunta hacia las nuevas instalaciones que se construirán en las cercanías de Mérida.

TRONCO DE LA VIDA

Radiólogos pacenses realizan un estudio de referencia mundial



Fernández y Palacios.

"Tronco de la Vida", referencia para todos los radiólogos, es el trabajo ha sido realizado por un equipo de profesionales del Hospital Infanta Cristina de Badajoz y ha sido seleccionado entre 9515 trabajos por la Sociedad Norteamericana de Radiología para su publicación en RadioGraphics. El trabajo realiza una evaluación de la eficacia y la utilidad de la imagen por resonancia magnética y aporta claves diagnósticas que ayudan a decidir la opción terapéutica más adecuada. Los radiólogos M^a Ángeles Fernández Gil y Ramón Palacios Bote, junto a cuatro coautores, la neuróloga Rosa Querol Pascual, el neurocirujano Fernando Ugarriza, la residente en la Unidad de Cuidados Intensivos Gema Guerra, y la residente en Neurocirugía, Marta Ortega, forman el equipo que ha elaborado el trabajo "A Glance at the Lesions of the Brainstem" seleccionado por la Sociedad Norteamericana de Radiología, primero, para su presentación en el 91º Congreso -en el que han participado más de 60.000 personas- en Chicago; y, segundo, para publicarlo en la revista *RadioGraphic*.

ÁREA DE CÁCERES

Valencia de Alcántara confía en las TICs para salvar distancias

El Centro de Salud de Valencia de Alcántara, fronterizo y alejado de la atención hospitalaria, apuesta por la Telemedicina y el trabajo en Red para evitar desplazamientos a los pacientes, así como por el trabajo conjunto con especialistas en sesiones clínicas programadas. El compromiso de los profesionales por acercar los recursos de especializada y primaria con diferentes iniciativas es fundamental en sus logros.

ÁREA DE SALUD DE CÁCERES

La ORL cacereña se sitúa en la vanguardia nacional

El Servicio de Otorrinolaringología del Área de Salud de Cáceres, dotado con un excelente equipo profesional, una estructura funcional y completo equipamiento técnico, da una respuesta de vanguardia gracias a una cartera de prestaciones asistenciales completa y comparable tanto en contenido como en resultados con los mejores estándares asistenciales actuales. Conformada gracias al trabajo del recientemente jubilado jefe de servicio, Benjamín García García, la ORL cacereña ocupa actualmente la séptima planta del Hospital San Pedro de Alcántara, estructura y organizada según las necesidades y acomodada a los recursos humanos y técnicos.

Al espejo frontal, que distingue de forma peculiar al otorrino del resto de especialistas, se une una dotación en equipamiento de última generación para la realización de técnicas diagnósticas y quirúrgicas. Respecto a las últimas destaca en el hospital cacereño la cirugía mediante láser de CO₂ que funciona desde enero de 2001. Otras de las apuestas de este servicio es la máxi-

ma de preservar el órganos en los casos de cáncer de laringe.

La organización de las tareas del equipo de ORL es otro factor que mejora la calidad y los resultados asistenciales.

IMPLANTES COCLEARES

La Unidad de Implantes Cocleares e Hipoacusia, dentro del Servicio de ORL del Hospital San Pedro de Alcántara regala la condición de oyente desde el año 2000 gracias al esfuerzo del un equipo multidisciplinar liderado por la otorrino María José Lavilla, quien explica que la unidad no sólo hace el implante coclear, sino que incluye todo el proceso completo, es decir, la selección, la cirugía, la programa y la rehabilitación. El objetivo final es conseguir una buena comunicación oral o mejorar la s capacidades de comunicación e integración social de quienes se benefician del implante coclear. Extremadura es pionera en esta técnica. El servicio hace un esfuerzo constante por mejorar y trabaja para que el usuario esté feliz con su salud. Lo mejor no está fuera de la Comunidad.



Miembros del equipo del ORL con el anterior jefe Benjamín García.

IMPLANTACIÓN DEL MODELO DE CALIDAD DE SERVICIOS Y CENTROS SANITARIOS

Villafranca se suma al reto de la calidad

El Centro de Salud de Villafranca de los Barros trabaja en la implantación del Modelo de Calidad para Centros, Servicios y

Establecimientos (CSES). Para ello se ha constituido un grupo que, gracias a la implicación del conjunto de profesionales del

centro de salud, analiza la situación actual e identifican los "puntos fuertes" y las "áreas de mejora" en un proceso de autoevaluación.

Recordemos que el Centro de Salud de Villafranca fue el primero que estrenó edificio bajo la gestión SES y que supuso la integración de los diferentes recursos bajo el mismo paraguas de la Atención Primaria al resguardo del nuevo concepto de gerencia única.

Ahora, y liderados por el médico de Familia, Antonio Matas, un grupo de profesionales pretende embarcar al resto de compañeros en el objetivo final de una asistencia acreditada con los términos de calidad y excelencia, dos parámetros por los que pasa necesariamente la sanidad pública y que exige una cultura del cambio y un esfuerzo por parte de todos.



Equipo de Calidad del Centro de Salud de Villafranca.

LLERENA-ZAFRA

Una nueva unidad mejora la atención cardiovascular



Profesionales de la Unidad

En octubre de 2006 comenzó a funcionar la Unidad de Cuidados Cardiológicos -contextualizada en el Plan Integral contra las Enfermedades Cardiovasculares (PICA)- en el Hospital de Zafra con el fin de mejorar la atención cardiovascular del área de salud del sur de Extremadura. Este dispositivo era necesario dado que las enfermedades cardiovasculares constituyen la primera causa de muerte, por lo que hay que mejorar la rapidez y la accesibilidad de los diagnósticos. La integración de la Unidad de Cuidados Críticos Cardiológicos, la Unidad de Monitorización y la atención ambulatoria en el mismo área optimiza el funcionamiento y los recursos.

TALLERES DE EPS

El CS "La Paz" mejora la calidad de vida de sus usuarios

El Centro de Salud "La Paz" de Badajoz organiza talleres que mejoran la calidad de vida del usuario gracias a un grupo de profesionales del EAP que han puesto en marcha un proyecto de Educación para la Salud de relajación para pacientes que aminora la frecuentación en las consultas y el consumo de fármacos por ansiedad y somatización. El proyecto promueve pacientes activos y responsables de su salud.

CALIDAD ENFERMERA

Las auxiliares cacereñas registran su actividad

Las auxiliares de Enfermería del Complejo Hospitalario de Cáceres se suman al trabajo realizado con criterios de calidad y desde hace unos meses registran la actividad generada en su ámbito de actuación.

Para ello, y basándose en la hoja de registro que utilizaban las auxiliares del Servicio de Cirugía General, han elaborado de forma conjunta un documento en el que recogen todas las tareas generales y específicas que realizan al paciente, evolución, observaciones y comentario.